

## Editorial

---

Nos complace presentarles una nueva edición de nuestra revista científica de psiquiatría y salud mental del Instituto Colombiano del Sistema Nervioso, en la que exploramos diversos temas relacionados con situaciones clínicas complejas, formas de abordar y formular casos desde una perspectiva individual, como lo es la formulación psicodinámica, y actualizaciones sobre la comprensión y el tratamiento de algunos trastornos mentales. A lo largo de este número, encontrará una selección de artículos originales, revisiones, reportes de caso y escritos reflexivos que abordan distintos aspectos de la psiquiatría contemporánea.

La producción de artículos de investigación original en el campo de la psiquiatría es un desafío complejo y fascinante. Los investigadores se enfrentan a numerosos obstáculos, desde la obtención de financiamiento hasta el diseño riguroso de estudios y la recopilación de datos. La rigurosidad científica y la validez de los resultados son aspectos cruciales para garantizar la calidad de la investigación.

A pesar de las dificultades, es esencial seguir fomentando la producción científica en psiquiatría. Los avances en nuestra comprensión de los trastornos psiquiátricos y el desarrollo de enfoques terapéuticos efectivos dependen en gran medida de la investigación original. Es a

través de la investigación que podemos descubrir nuevas perspectivas, identificar factores de riesgo, comprender los mecanismos subyacentes y evaluar la eficacia de las intervenciones.

En esta edición, nos complace presentarles una selección de artículos originales que representan el arduo trabajo y la dedicación de los investigadores en el campo de la psiquiatría. Estos estudios nos brindan nuevos conocimientos sobre la percepción de los actores sociales en la atención del paciente con intento suicida, exploran el uso de la quetiapina como terapia de aumento en el Trastorno Obsesivo Compulsivo.

Reconocemos los desafíos que enfrentan los investigadores en su labor. Las dificultades en los recursos económicos, de tiempo, la dificultad para reclutar participantes, la interpretación de los resultados y la escritura de un manuscrito científico para la publicación en revistas científicas son solo algunos de los obstáculos que deben superarse. Es fundamental brindar apoyo y recursos a los investigadores, así como fomentar una cultura de colaboración y difusión del conocimiento científico.

En última instancia, nuestra revista científica de psiquiatría se esfuerza por ser un órgano para la difusión de la investigación original y la promoción del

conocimiento científico en el ámbito de la psiquiatría y la salud mental. Valoramos el trabajo de los investigadores y nos comprometemos a ofrecer un espacio para compartir sus hallazgos y contribuciones.

Agradecemos a todos los autores, revisores y colaboradores por su invaluable contribución a esta edición. Les invita-

mos a sumergirse en los diversos contenidos y a compartir sus reflexiones con la comunidad académica y científica.

Eugenio Ferro Rodríguez, MD

Médico psiquiatra epidemiólogo  
Miembro Instituto Colombiano del Sistema Nervioso  
Docente Posgrado de Psiquiatría, ICSN – Universidad  
EL Bosque